

Vorwort zur ersten Auflage.

Dem praktischen Cursus in der chemischen Analyse geht stets ein theoretischer Cursus voraus, in welchem sich die Praktikanten die zu den Arbeiten erforderlichen wissenschaftlichen Vorkenntnisse erwerben und es kann deshalb in einer Anleitung zur chemischen Analyse, welche, wie die vorliegende zum Gebrauch in dem Laboratorium bestimmt ist, alles ausgeschlossen bleiben, was nicht unmittelbar auf die Analyse selbst Bezug hat.

Wenn man das Verständniss der wissenschaftlichen Grundsätze, worauf die Scheidungsmethoden beruhen, und die Schärfung des Urtheils und des Nachdenkens durch ihre praktische Anwendung, als den Hauptgegenstand

*